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2 補助幹線道路等の整備促進

1 幹線道路の整備促進 （回答：道路整備課）

1 産業用地の創出 （回答：商工業ウェルネスバレー推進課）

2 戦略的企業誘致に向けた検討 （回答：商工業ウェルネスバレー推進課）

【県決定都市計画道路】
❶衣浦西部線

◦国道155号の折戸交差点から名古屋刈谷線との交点
までの区間の早期整備を要望した。

❷瀬戸大府東海線（二車線化）
◦愛知県に対し、要望路線の早期着手・完成を強く訴え

ている。
❸名古屋刈谷線

◦午池南交差点から惣作交差点までの区間の早期整備
を要望した。

❹荒尾大府線
◦東海市境から県道東海緑線までの区間の早期整備を

要望した。
❺大府東浦線

◦事業中の国道155号から市道ウド線までの区間につ
いて、早期に完成できるよう要望した。

❻東海有松線
◦7月1日に知多建設事務所へ、9月1日に愛知県庁に対し

て、事業中の本郷交差点から東海市方面への延長700m
の区間について、早期に完成できるよう要望した。

❼大府駅前線
◦愛知県と協議し、本市で歩道整備の事業を進めている。

❽健康の森線
◦現在のところ、本路線を整備する予定はない。

❾木の山北崎線（梶田町六丁目交差点以東）
◦愛知県に対し、要望路線の早期着手・完成を強く訴え

ている。

【市決定都市計画道路】
10養父森岡線

◦東浦名古屋線から東海市境までの区間の工事や用地
買収を進めており、早期に完成できるよう、引き続き
整備を進めている。

11柊山大府線
◦令和元年度に市道大府共和線の柊山町三丁目交差点

から市道上原殿田線までの区間を整備し、道路を供用
開始した。市道上原殿田線から主要地方道名古屋碧
南線までの区間は、歩行者の安全確保を最優先に、待
避所の設置や電柱の移設工事を実施した。

❶大府本町線（歩道整備）、❷井田辰池線（歩道整備）、　
❸長根北崎線（歩道整備）、❹名高山線（拡幅）、
❺高根川夫婦橋～高根橋間の川沿い道路の拡幅
❼新市民球場へのアクセス道路の整備
11名所ヶ峯～二ツ池南間道路の拡幅

◦現在のところ、本路線を整備する予定はない。
❻山口半月線代替道路の確保　

◦代替となる大府東浦線について、7月20日に知多建設
事務所へ要請し、9月1日に愛知県庁へ対して、事業中
の国道155号から市道ウド線までの区間について、早
期に完成できるよう要望した。

❽主要地方道東浦名古屋線狭隘部
　（豊田自動織機長草工場南西部）の拡幅
❾県道大府常滑線（歩道整備）

◦愛知県に対し、要望路線の早期着手・完成を強く訴え
ている。

10名和大府線（歩道整備）
◦田面交差点については平成28年度から愛知県が事業

主体で渋滞解消に向けた交差点改良を実施しており、
交差点改良事業に合わせて、交差点部の歩道整備を予
定している。

❶田面交差点
❷本郷交差点
❸午池南交差点

◦❶～❸については令和5年7月20日に知多建設事務所
へ、令和5年9月1日に愛知県庁へ要請した。

❹梶田町六丁目、❺一丁目交差点　
◦愛知県に対し、交差点整備の早期着手・完成を強く訴

えている。
❻中央町一丁目、❼七丁目交差点、❾大府東高校北交差点、
11明成町三丁目交差点

◦現在のところ、整備する予定はない。

❽宮内町三丁目交差点
◦愛知県に対し、交差点整備の早期着手・完成を強く訴

えている。
10乙洞の踏切（共栄町三丁目交差点西）、12明成町二丁目、
13追分町三丁目

◦既に整備が完了しているため、今後の整備予定はない。
14名所ヶ峯西五差路交差点、15大府高校北交差点

◦愛知県に対し、交差点整備の早期着手・完成を強く訴
えている。

Ⅰ 持続可能な地域経済の実現と競争力強化
1

2

3 主要交差点等の改良

都市計画決定済みの幹線道路の早期開通に向けて事業を加速化するとともに、補助幹線道路等についても地域
の実情を踏まえて、その充実を図ること。要 請

（都）荒尾大府線との接続を想定しつつ、同PAにスマートICを設置することについて、市として前向きな方針を
打ち出すこと。要 請

自動運転技術の進展とその社会実装に関する実験などが進みつつあり、今後の企業活動や市民生活に大きな変革
をもたらすことが予想される。道路ネットワークの整備に当たっては、こうした新たな議論を取り込んで進めること。要 請

「木の山地区」「伊勢湾岸自動車道北崎IC周辺地区」「あいち健康の森隣接地区」「大府PA周辺地区」については、愛
知県企業庁等と連携して早急に着手すること。併せて、「あいち健康の森隣接地区」において県企業庁が検討してい
る新規産業用地開発の進捗状況と今後の見込みについて、如何。

要 請

当地域の産業力の持続的発展に向けて、国立長寿医療研究センターや大学、商工会議所、行政などが一堂に会し、
次世代成長分野での研究開発機能の強化について、協議・検討する場を設けること。要 請

大府西ICを降り、国道302号線と接続する上入道交差点付近の渋滞が顕著であり慢性化している。
当該地周辺は民間による開発が旺盛であり、その進展状況によってはランプ建設が頓挫しかねない。地元自治体
として、事業実現に向けた用地対策などに協力すること。

要 請

令和5年11月20日（月）に岡村市長から当商工会議所の要請に対する回答を頂きました。
今月号と3月号にわたり掲載いたします。

大府市の事業・取組に対する要請の回答
～「地域経済の持続的発展」に向けて～

前編

雇用創出、人口増加、税源確保につながる産業用地の整備は、持続可能なまちづくりを進めるにあたって重要であると
考えており、第4次大府市都市計画マスタープランに基づき、農地や樹林地の保全、調和に配慮しながら木の山地区、北
崎IC周辺地区を中心に、工場立地が実現してきたところであり、引き続き、他地区も含め将来の大府市を支える企業の
立地をつなげることができるよう産業用地の整備に努める。
また、ウェルネスバレー健康産業ゾーンの開発については、愛知県企業庁及び東浦町と連携して産業用地の開発の実現
に向けて取り組んでおり、今年度は地権者説明会の開催、事業に係る地権者の同意収集に努めている。

❶、❸、❹、❺については令和5年7月20日に知多建設事務所へ、令和5年9月1日に愛知県庁へ要請を行った。

大府PA周辺地域は、第4次大府市都市計画マスタープランにおいて、新たな産業地の形成を図るエリアとして位置づけ
て開発を検討している。（都）荒尾大府線の整備を含め、交通利便性も考慮した中で産業系土地利用の促進を図っている。

上入道交差点付近の渋滞緩和は、知多半島全体の発展及び円滑な道路交通の確保のためにも必要であると認識している。
今後も引き続き、愛知県道路公社が進める事業に対し、関係機関とともに連携・協力していくとともに、第4次都市計画
マスタープランに基づき、当該地周辺において、農地や既存住宅地など周辺環境と調和に配慮しながら、工場や物流施
設などの新たな産業地の形成を図っていく。

4 高速道路の利便性向上

5 新技術への対応 （回答：都市政策課）

自動運転に係る全国的な動向について、継続して調査・研究を行っている。自動運転の実装に当たっては、道路ネットワー
ク、道路の整備形態及び交通状況等と合致することが不可欠。今後も様々な関連情報を収集した上で、慎重に検討する。

ウェルネスバレー推進協議会をはじめ、産業振興懇談会、産業振興策検討会など、専門機関、大学、企業、農業団体との意
見交換、連携する仕組みを構築しているので、商工会議所においても、次世代成長分野での研究開発機能の強化に向け
た提案、協議をお願いする。

2 知多半島道路大府西インターチェンジの渋滞解消 （回答：都市政策課）

1 知多半島道路大府パーキングエリアへのスマートインターチェンジ設置 （回答：都市政策課）

地域産業の発展と雇用確保

道路ネットワークの整備
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既成市街地が形成された駅周辺において、まちづくりを進めていくためには、市有地だけでなく、民有地の活用も必要
と考えている。
今後は、市有地を中心とした土地の高度利用化により、駅周辺の利便性や魅力の向上に努め、まちづくりの機運向上や
地権者との関係づくりを図りながら、公民が連携した駅周辺のまちづくりに繋げていきたい。

明成地区については、第4次都市計画マスタープランの将来都市構造において、住居系の新たな市街地として位置付け
ている。これまでにも地元説明会を開催したが、地権者の合意が得られていない状況。
第4次都市計画マスタープランに基づき、当該地周辺において、農地や既存住宅地など周辺環境との調和に配慮しながら、
土地利用を図っていく。

ウェルネスバレー基本計画に定めた土地利用計画に基づき、医療福祉ゾーン、健康交流ゾーン、健康産業ゾーンが見据
える事業者の誘致を進めるとともに、開発基準に基づき道路、緑化などの整備を進めている。
また、健康産業ゾーンの開発については、愛知県企業庁及び東浦町と連携して産業用地整備の実現に取り組んでいく。

1 スーパー「トライアル」周辺道路の混雑対策及び抜け道の安全対策、夜間の治安強化 （回答：道路整備課、危機管理課）

◦川池南～桃山町二丁目及び心花美容院～桃山町三丁目については、生活道路の歩行者等を守る交通安全対策であるゾー
ン30プラスの区域に設定し、整備を行う予定で令和6年3月までに整備を完了する予定。

　追分町六丁目～長根町六丁目については令和5年3月に安全対策として狭さくを2箇所整備した。
◦夜間時間帯において、市職員の地域安全推進員による青色防犯パトロールを実施するとともに、東海警察署に対して、

治安強化の要望があった旨を情報提供する。

2 スーパー「マックスバリュ」周辺道路の混雑対策 （回答：道路整備課）

7月20日に知多建設事務所へ要望し、9月1日に愛知県庁に対して、午池南交差点から惣作交差点までの区間の早期整備
を要望した。

3 事業計画の事前調整 （回答：道路整備課、商工業ウェルネスバレー推進課）

横根平子地区土地区画整理事業施行区域からの接続については、地区周辺の幹線道路へ接続するアクセス道路として、
道路幅員を拡げる等の整備を土地区画整理事業の完了までに進める計画としている。

横根北崎地区については、市街化区域の線引き及び用途地域の設定により、既成市街地の居住環境の保全に努めている。
また、第4次都市計画マスタープランの将来都市構造及び土地利用計画において、工業・物流系の新たな市街地として位
置付けている。開発許可制度の運用を含め、立地する建築物について、適切に指導している。

2 公民連携によるまちづくり推進体制の整備 （回答：中心市街地整備室）

3 明成地区における市街地整備 （回答：都市政策課）

4 ウェルネスバレー地区の市街地整備 （回答：商工業ウェルネスバレー推進課）

7 大手スーパー進出に伴う交通対策

6 横根平子地区土地区画整理事業 （回答：都市政策課）

5 横根北崎地区の市街地整備 （回答：都市政策課）

平成12年の東海豪雨以降、大府市総合排水計画に基づき治水対策に取組むとともに、特定都市河川流域内の流出抑制
対策の強化や流域関係市町との連携のほか、愛知県による境川水系河川整備計画に基づく河川整備を計画的に推進し
ている。
これまでにも、愛知県により境川下流域の河床掘削及び横根川排水機場の整備が進められた。また、昨年度には五ヶ村
川中堤撤去工事が完了し、境川右岸の護岸拡幅工事が着手された。さらには、五ヶ村川から境川へ排水する新規河川排
水機場建設に向け、本市の治水対策と連携して進めている。

1 境川流域の浸水対策 （回答：水緑公園課）

2

大府本町線沿線におけるマンションについては建設計画が判明した段階で、道路整備課と連携して歩行空間の確保につ
いて事業者に依頼し、マンション建設前の歩行空間がない現状に対して、事業者の協力のもと、改善を図っている。今後
もこのような取り組みを続けていく。

1 大府駅周辺の市街地整備 （回答：都市政策課）

1
Ⅱ 持続可能なまちづくりの推進　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

中小企業等経営強化法に基づく「先端設備導入計画」の認定により、一定の要件を満たす設備について、当該固定資産税
の課税標準が1/2又は1/3となる制度を実施している。

「がんばる事業者応援補助金」については、目的が新技術・新事業の創出等による経営基盤の強化を目的としており、生
産性向上と目的が異なるため、基本的には先端設備導入計画の認定により生産性の向上を進めながら、必要に応じて追
加の支援を検討していく。
また、商工会議所においても、引き続きコーディネーター等を活用し、中小企業の経営の合理化や生産性の向上を進め
て欲しい。

1 生産性向上支援 （回答：商工業ウェルネスバレー推進課）

2 販路開拓支援 （回答：商工業ウェルネスバレー推進課）

3

「がんばる事業者応援補助金」ついては、昨年度までの商工会議所からの要請を受けて販路開拓のメニューを拡大する等、
支援内容の充実を行ったばかりであり、まずはこの拡充した「がんばる事業者応援補助金」で支援を行なっていく。
商工会議所においては、本制度の周知に協力いただいているが、周知とともに補助事業を伴走支援して、補助事業実施
後に事業者が自立的に販路開拓・拡大を進められるようにして欲しい。

3 将来の地域を支える子供の教育

郷土について学習するために副読本を独自で編纂している。この副読本を社会科の授業の中で活用し、地域の工業や農
業などについて、児童生徒が自ら調べ学習を行うことで、地域の産業に関心や理解を深める学習活動を行っている。今
後も、地域について学ぶ機会を通じて、ものづくりを支える人材の育成に努めていく。

◦小中学校では、健康経営について直接学ぶ機会はないが、健康についての学習やキャリア教育の中で興味、関心をもっ
てもらうことは意義があると考えている。児童生徒の主体的な学習の中で、学校が個別に希望する場合は、連携をお
願いする。

◦小中学生を含む一般市民への啓発については、市ウェブサイトや広報等を通じ、健康経営の意義や効果、市内企業の
取組状況等の周知を行なっていく。

100年に1度の降雨を想定して作成された、大府市の洪水ハザードマップによれば、市東部の境川流域では南北に
わたり広範な地域で、依然1メートル以上の浸水が残っており、一部では2メートルを超える浸水被害が予想されて
いる。県管理の施設・河川改修も含めて、中長期の改善計画を明確にして対策を進めること。

要 請

第6次総合計画や第4次都市計画マスタープランに掲げる方針を、具体的なまちづくり施策につなげるため、代表的
な事例を挙げて次の通り要請する。要 請

原材料やエネルギー価格の高騰に対する支援として、既存の「がんばる事業者応援補助金」のメニュー追加や対象
経費の拡大を図ること。要 請

がんばる事業者応援補助金による、販路開拓の支援を、予算枠の拡充により充実すること。要 請

学校教育においても、地域産業への関心や理解を促して、ものづくりを支える人材の育成に努めること。要 請

未来の大府市を担う小中学生に対し、教育の中で健康経営を取り上げ、市内の健康経営認定企業で働きたくなるよ
うな意識の醸成を図ること。教育委員会と連携した出前授業等の企画が可能であれば商工会議所としても協力する。要 請

両施設の進出による懸念は何と言っても周辺道路・交差点の交通量増加にある。
工事中はもちろん、施設がオープンした後も、周辺道路・交差点の状況を当局として確実に把握するとともに、交差
点改良や道路幅員の拡幅など、抜本的な対策を講じること。
なお、本件に関しては、交通問題の派生が明確でありながら、計画が進んで来たことに不安を覚える。都市基盤とな
る道路や交差点整備の目途を立ててから、あるいはそれを取り込んだ計画とするよう行政として指導できなかったか。

要 請

◦愛知県に対し、要望路線の早期着手・完成を強く訴えている。
◦スーパーセンタートライアル大府店及びマックスバリュ大府店の立地に関しては、関係法令を遵守した上で、地元住

民や本市の意見を踏まえた事業計画とするよう申し入れを行っている。なお、市の所有でない土地については土地の
所有者が主体となり活用が決定される。

1 少年少女発明クラブの支援 （回答：学校教育課）

2 健康経営の普及啓発 （回答：学校教育課、健康都市スポーツ推進課）

計画的な市街地整備の推進
災害に対する強靭化

中小・小規模企業の支援強化と人材育成
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大府支部  豊川講

大府商工会議所青年部  能登半島地震における支援物資の輸送

日　時  1月9日（火）  8：00～17：00　 場　所  豊川稲荷、砥鹿神社、鳳来山東照宮
毎年恒例の豊川講に今年は21名で赴きました。
まだ初詣の余韻が残る豊川稲荷にて、厳かな雰囲気の中で執り行われた祈祷
と味わい深い精進料理で身も心も清まりました。砥鹿神社では巨大な絵馬に
描かれた龍に魅せられました。
その後、鳳来寺山の東照宮と鳳来寺へ向かい、自然に囲まれた中、軽い運動も
兼ねて参拝し、朗らかな気分で大府に戻りました。
これで大府支部の本年度事業は全て終了です。次年度も皆さんの参加をお待ちしております。

石川県の青年部連合会から日本YEGに支援依頼があり、全国の青年部に協力
を求める知らせが届きました。
それに応えるべく大府YEG内でも支援物資を募り、1月6日（土）に石川県まで
直接輸送しました。
支援物資は現地にて仕分けをした後、輪島、珠洲方面等各被災地に送られます。
地震が発生してから1週間足らずで復旧もままならない中、遠くは四国から駆
け付けた青年部もありました。YEGの連携の強さを感じると共に被災された方々
が1日も早く日常の生活に戻れることを願っております。

2 市街地の防災機能強化 （回答：都市政策課）

3

※要請内容の詳細は、会報11月号、12月号若しくは当所HPをご参照ください。

面的な開発を始め、まちづくりを進めるに当たっては、綿密な協議・調整により、権利者との合意形成が不可欠。
本年9月、大府駅及び共和駅周辺のまちづくり計画を策定し、大府駅東南部地区については、権利者の意向や周辺状況、
社会情勢を考慮しながら、中・長期的な視点で継続的に検討していくこととした。

愛知県からの調査報告により示された排水方法等の課題に対して、解決策につながる方策等を大府警察署（仮称）建設推
進チームで対応している。
愛知県では、一般的な事例として、予定地の確定後、地質調査に1年、基本実施設計に2年、建築工事に3年程度を要する
スケジュールを示しているので、今後も愛知県と連携し、警察署建設の早期実現を目指す。

小規模事業者持続化補助金〈一般型〉

事 業 者 名 補 助 事 業 で 行 う 事 業 名
いまここプラス パンフレットとウェブで現場力育成研修商材の販路拡大・営業強化
株式会社 KS クリエイト 閑散期の公共事業への販路開拓を目指した事務所の改修・拡張計画
有限会社花井養鶏場 情報共有環境の整備と地域アイドルの PR による内外の情報強化
センスイ設備株式会社 漏水調査技術のデジタル化により漏水工事業務の効率化を目指す
株式会社ワンハート 新規顧客獲得のための看板の設置及び WEB サイト予約への誘導
CYAN BALLET SPACE 当地域初のマシンピラティス教室の開始で目指す収益改善計画
有限会社インシュランストーカイ 顧客満足と販売量の増加を目指すための中古車整備工場の改修計画

大府 第13回締切分採択事業者一覧

日　時  1月10日（水）11：00～13：00
場　所  大府市役所 地下多目的ホール

今年は新型コロナウイルス感染症の第5類移行に伴い、4年ぶりに立食形式で
開催したところ、会員はじめ来賓、関係者など約200名の方にご参加いただきま
した。
冒頭、鬼頭会頭は、元日に起きた能登半島地震の被災者への追悼の言葉とお見
舞いを申し上げるとともに、「中小企業を取り巻く環境はまだ厳しい状況にあるが、
潮目は変わりつつある。変化に最も適応できるものが生き残る事ができるので、
アンテナを高くし、いち早く情報を察知し対応することが必要である。大府商工
会議所は、そのための土俵や仕組みづくりを通して、地域の発展・飛躍に貢献し
ていきます。」と挨拶しました。
来賓挨拶の後、今年度研究開発や事業への取組が評価されて表彰された下記
企業をご紹介しました。

その後、懇親に入ると参加者の方々は各々に歓談され、新年にふさわしい華やかな会となりました。

令和6年 新年賀詞交歓会

◦トライボテックス株式会社「第9回ものづくり日本大賞 優秀賞」
　「第58回機械振興賞　機械振興協会会長賞」
◦株式会社三恵シーアンドシー
　「2022年度あいち健康経営アワード 中小規模法人部門」
◦東海興業精機株式会社「第33回中経トパーズ賞」

土地区画整理事業や市街地再開発事業を始めとする、市街地の面的整備・改善事業は、道路・公園などの公共施設
が整備されるとともに、建築物の耐震化や不燃化が促進され、まちの防災機能の強化につながる。
特に、大府駅東南部地区などの、老朽化した木造建築物が密集し道路幅員が狭隘な地区は、地震や火災が発生し
た場合に大きな被害が予想される。一日も早い面的整備を具体化すること。

要 請

大府警察署の新設に向けた課題や今後のスケジュールはどの様に認識しているのか。要 請

令和６年能登半島地震で被災された皆さまならびにご家族の皆さまに心よりお見舞い申し上げます。
大府商工会議所では、令和６年能登半島地震災害による義援金を受け付けております。
皆さま方からお寄せいただきました義援金は、被災地の一日も早い復旧・復興のため、「1被災事業者の事業再開」

「2被災商工会議所の再建」「3観光回復等に係る事業」に活用します。

詳細は同封チラシをご覧ください。

能登半島地震災害による義援金を受付

大府警察署の新設 （回答：危機管理課）
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愛知県中小企業共済 検索

がんに対する備えはできていますか？

                                      
                                   

0120-00-9967 

♦  
♦ 

がん診断一時金 万円
がん治療 手術・放射線治療・抗がん剤治療）

がん総合共済

がん医療共済
月額 万円を最大 回まで補償

大府商工会議所  中小企業相談所

記帳・税務関係のほか、経営に関するさまざまな相談に応じます。
お困りごとがあればお気軽にご連絡ください。

青色申告特別控除を最大限つけたい！インボイス制度で
課税事業者になったけど、消費税申告なんてやったことないよ…。

日々の経理業務、確定申告などについての
お悩みを解決するべく記帳指導を行っております。
会計ソフトの導入から、帳簿作成や源泉徴収の納付、年末調整、決算・申告に至るまで、
年間の必要な業務について自分で確定申告ができるようマンツーマンで教えます。
また、税制改正などがあった際は、自社への影響・対策などをお知らせします。

TEL. 0562-47-5000

インボイス制度開始で帳簿付けや消費税申告がちょっと複雑に…。そこで…。

経理サポートを受けて
みませんか？

がんばる経営者の皆様を全力でお手伝いいたします！

◦大府市に事業所または住所のある個人事業主の方
◦現在 税理士へ委託していない方
◦従業員数が商業・サービス業なら5人以下／工業なら20人以下
◦前年分控除前所得が400万円未満の方

利
用
で
き
る
方

所得
税・消
費税

確定
申告
に

向け
て！

自分で会計ソフトを使うのは不安。一緒にやってほしい…。または帳簿は手書き…という方はこちら。
使用する会計ソフト ソリマチ（株）「みんなの青色申告」

お手伝いする書類
指導員が作成をお手伝いします。
◦出納帳　◦年末調整関連 （源泉徴収票等）

◦決算書・確定申告関連 （青色決算申告書、所得税確定申告書、消費税申告書 等）

料　金 月額 6,600円  /  決算 11,000円  /  消費税 5,500円  （※消費税10%込）

別途負担 会計ソフト直接入力の方は  ソフト購入・バージョンアップ・セキュリティ・USBメモリの
費用に関しましては、ご本人のご負担でお願いします。

消費税申告…？
電子帳簿保存…？
どうすれば…。 青色申告で65万円

控除にしたい！
どうすれば…。

源泉徴収？
年末調整？

どうやるの～！

提案件数40件の内、省エネ提案38件の二酸化炭素削減量効果を試算しました。実施した6社の削減
量合計は467t-CO2となり、6事業所の排出量全体の5.7％に相当します。また、参考に投資額を想
定できるものについては22件で回収年数の試算を行いました。平均は6.5年となり早期の取組によ
る削減が期待されます。

大府市では、令和3年1月にゼロカーボンシティ宣言を行うとともに、令和
3年3月に第3次大府市環境基本計画を策定しました。計画では全市民の
環境の内部化と自分ごと化を理念とし、脱炭素、循環、自然共生を目指した、
持続可能な暮らしづくり・人づくりを推進していくこととしています。
ゼロカーボンシティを達成するためには、排出割合の大きい事業所の関係
者など、気候変動への適応を基盤としたローカルSDGs（地域循環共生圏）
の意識を高め、市内の事業所の省エネ等二酸化炭素排出抑制に対する取組
を実施していただく事が必要不可欠と考えています。
以上を踏まえ、本市では事業所に対し事業所のCO2排出抑制に貢献する
行動変容を促進することを目的として以下の支援を実施しました。

中小企業向けエネルギー効率化の経営に対するメリットや社会貢献
についての理解を深めるセミナーなどを開催し、事業所の省エネへ
の行動変容を促すための取組みを実施しました。

1中小企業向け省エネセミナーの開催
2中小企業向け省エネ個別相談会の開催
3中小企業向け個別訪問によるウォークスルー診断の実施

具体的に省エネを実践するため、専門家の訪問による省
エネ支援を実施しました。希望のあった6社に専門家が
訪問し、ウォークスルー診断として現場を見ながら担当
者に話を聞くことで、より実際的なアドバイスが行われ
ました。専門家による診断アドバイスはのべ40件（平均
6.7件）いただきました。そのうち25件は投資を伴う設
備導入で、15件がメンテナンスを含む運用改善の提案で
した。

提案内容 設備投資
提案件数

運用改善
提案件数　

合計
提案件数

省エネ

照明設備 3 0 3
コンプレッサー（空圧設備） 4 11 15

空調設備 3 1 4
ボイラ設備（蒸気設備） 2 0 2

加温室、連続炉、熱処理炉 5 2 7
冷却設備 2 0 2
集塵機 2 0 2
成型機 1 0 1

電力監視、その他 1 1 2
創エネ 太陽光発電 2 0 2

総　計 25 15 40

削減効果
試算

原油換算
削減量［kℓ］

CO2削減量
［t-CO2］

費用
削減額［千円］ 投資額［千円］ 回収年［年］

件　数 38 38 38 22 22
平均値 7.3 12.3 496.5 2,204 6.5
合　計 276.5 467.0 18,867.5

2050年 大府市ゼロカーボンシティ実現に向けて

は じ め に

今後も大府市では、大府商工会議所と協力し市内中小企業を中心とした脱炭素経営の支援事業を継続的に行ってい
きたいと考えております。ご関心のある方は、補助金情報や各種イベントなどの情報を「企業向け環境メルマガ『お
おぶ企業エコ情報誌』」にて配信しておりますので、登録をご検討いただきますようよろしくお願いします。

お わ り に

大府市 市民協働部 環境課  TEL.0562-45-6223 までお問い合わせください。詳細な内容などをお聴きになりたい際は…
おおぶ企業エコ情報誌

個別訪問による診断提案内容と省エネ効果

令和4年度の取組紹介

【令和2年度大府市における温室効果ガス排出量】

1,204
千t-CO2

産業部門
73％
産業部門
73％

運輸部門
10％
運輸部門
10％

家庭部門 9％家庭部門 9％
業務その他部門

8％
業務その他部門

8％

事業所の
皆様へ

TEL. 0562-47-5000
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日常生活のちょっと贅沢を。
会員
の
広場

※但し、一度掲載された企業・事業所はご遠慮ください。

「会員の広場」
掲載企業・事業所

募集中 ！

呑む人も、食べる人も、呑んで食べる人みんなが楽しめますようにと願
いを込めて2023年オープンしました。料理は全国の出荷羽数日本一の
阿波尾鶏と京野菜や全国の季節の野菜を取り入れた和創作料理、バイヤー
から仕入れた産地が確実な食材を使った贅沢洋食をご用意しました。季
節ごとの限定メニューのご用意もしておりますが、こちらは売り切り完
売になります。カクテル、料理に合うよう選りすぐった焼酎、新潟の本格
大吟醸、創業より進化をし続けるエビスビール、ハイボールの起源とい
われるデュワーズのハイボール、飲食

店でしか味わえない氷彩サワーなど各種お飲み物も多彩に揃えております。店主
の僕自身は料理のスキルがなく、女将と料理長に助けてもらって営業してますので、
すべてをお見せできるのが週末とご予約のみとなってしまうのが心苦しいですが、
皆様のご来店をお待ちしております。

住　所  大府市共栄町8丁目3-10
　　　　プレイタウン共和1階

電　話  0562-57-5760

呑食い処三楽 ［店主］ 阿南 勇希

営業日  月、水、金、土、日曜日
　　　　ランチは月、水、金曜日（金曜日不定休あり）
営業時間  ランチ 11:45〜14:00（Lo13:30）  ディナー 18:00〜

「橋本実践塾」では、今回、第3ステージの活動報告会が、それぞれのグ
ループの実施会場で開催されました。会場会社の経営陣、製造業部会の
笹田第一分科会長（㈲山本鈑金）立会いの下、リーダ役が2S（整理・整頓）
と省エネに焦点をあてた改善活動の成果を発表するとともに、他の塾生
も今回の活動に対する感想を述べ、改善プロセスを共有しました。

仕上げ台の整理・整頓
　工具を探す時間が減り、作業効率が上がった。仕上げ台

の作業面積が広くなり、複数の作業者が使用できるように
なった。
材料置場の整理・整頓

　材料の在庫を必要最低限に廃棄し減らした。
　材料別に仕切り・明示、PCでの在庫管理により、探す手間

を省いた。

第2工場のエアコンフィルター清掃による省エネ
　油ミストや塵・埃等で汚れた内部フィルターを清掃し、主に

油ミスト対策で外部フィルターを新たに取り付け、冷暖房
の効率アップを図った。
第1工場の旋盤工程の整理・整頓

　NC旋盤の後部に置かれていた段取り部品等の不要品を
廃棄し、使用頻度の高い物を作業者近場に配置し工具取
り出し時間を短縮した。

㈱島岡製作所の現場で4回の改善活動を実
施し、1月16日に成果発表会を行いました。

㈱首藤鐵工所の現場で4回の改善活動を実
施し、1月23日に成果発表会を行いました。

発表者は髙木祐明さん（㈱島岡製作所） 発表者は嶺山恭太さん（㈱首藤鐵工所）

「橋本実践塾」

 「チーム マッチョ」の活動  「クール チャレンジャー」の活動
第１
グルー

プ

第3
ステージ

第2
グルー

プ

活動報告

今回の活動成果今回の活動成果

ダイレクトメールの印刷から宛名印字・封入作業・
投函までおまかせください！

ダイレクトメールの印刷から宛名印字・封入作業・
投函までおまかせください！

〒474-8503

愛知県大府市中央
町5-70

大府商工会議所

DM
を作って送りたい！

ダイレクトメール

●●●●●●●●●
●●●●●●●

●●●●●●●●●
●●●●●●●●●

●●●●●●

〒474-8503

愛知県大府市中央
町5-70

大府商工会議所

義造園
大府市共西町6-131
☎0562-44-6514

庭jun㈱
大府市吉田町5-147
☎0562-51-1330

坂田造園
大府市共和町1-7-16
☎0562-46-4566

㈲知北グリーンサービス
大府市桜木町5-287
☎0562-48-5755

冨田造園㈱
大府市共栄町4-3
☎0562-46-1128

大府造園土木㈲
大府市半月町3-184-3
☎0562-46-2837

大府修景建設㈱
大府市桃山町2-69
☎0562-48-1114

                   　　　　

　　　　
　

愛協産業株式会社
北崎営業所
愛知県大府市北崎町
遠山２０５番地

：
担当 梱包部 中西・橋本

お問い合わせはこちら↓
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※上記相談は、開催前日の午前中までに、必ずご予約下さい。（ご予約がない場合は、開催されません。）

日　時  2 月19 日（月） 10：00 〜12：00　 開催場所  大府商工会議所 1 階相談室
相談員  日本政策金融公庫 熱田支店　国民生活事業　担当者

日本政策金融公庫金融相談

日　時  2 月27 日（火） 13：30 〜15：30　 開催場所  大府商工会議所 1 階相談室
相談員  愛知県信用保証協会　経営支援部　担当者

愛知県信用保証協会金融相談

日　時  2 月 9 日（金）　 開催場所  大府商工会議所 1 階相談室　
　　　 ❶13：30 〜　❷14：00 〜　❸14：30 〜　❹15：00 〜　 相談員  税理士及び公認会計士

税務経理相談

日　時  2 月14 日（水）、2 月28 日（水） 13：00 〜16：00　 開催場所  大府商工会議所 1 階相談室
相談員  （公財）住宅リフォーム・紛争処理センター　増改築相談員

住宅修繕相談

※住宅修繕相談は予約不要です。

 （事業再構築補助金、持続化補助金、市補助金など）
日　時  毎週木曜日　❶13：00 〜　❷14：00 〜　❸15：00 〜　❹16：00 〜

開催場所  大府商工会議所1階相談室または会議室　 相談員  中小企業診断士

事業環境変化対応各種支援策申請サポート個別相談

中小企業相談所まで、ご相談下さい！

☎（0562）47-5000定例個別相談のご案内 無　料

要予約

会員アンケートご協力のお願い
日頃は、当所運営にご理解とご協力を頂き、誠にありがとうございます。
来年度の当所事業の充実のため、現在会員アンケートを実施してお
ります。皆様のご意見いただきたく存じます。

右記の二次元コードか同封チラシをFAXしてご回答ください。

大府市江端町3丁目9番

皆様の声を
令和6年度事業に
 反映いたします！


